



EN PRIVADO

**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA***lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com*

¿La Presidenta a prueba?

No. Ese es mi límite.
Florestán

Anoche, en palacio, la presidenta Claudia Sheinbaum, acompañada de su Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y de los líderes parlamentarios Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal, recibió la propuesta de reforma política-electoral del comité que ella designó y encabezó Pablo Gómez.

Los puntos centrales de esta iniciativa son:

1. Reducir diputados plurinominales de 200 a 100, para dejar una Cámara de 400;
2. En el Senado, eliminar 32 plurinominales, dejando a los 62 de mayoría y 32 de primera minoría, 92, de los 128 actuales;
3. Cancelar el financiamiento a los partidos a un 25 por ciento de las prerrogativas solo en años de elecciones federales y dejarlos en cero los otros cuatro;
4. Autorizar registro de nuevos partidos, en la actualidad solo para las elecciones intermedias, para las presidenciales;
5. Llevar la revocación de mandato presidencial del cuarto año, que establece la Constitución, a las intermedias, el año que viene, para poner a la presidenta Sheinbaum en la boleta e impulsar a Morena.



No sé, aún, lo que haya respondido la Presidenta anoche, pero en esa propuesta hay varias manzanas envenenadas.

La primera es meterla en el proceso electoral, vía la ratificación de mandato, cuando en 2024 obtuvo 36 millones de votos, 60 por ciento de la participación, lo que nadie en este siglo, y ahora pudiera, por razones elementales, sumar menos, lo que sería devaluárla, riesgo que con la aceptación que tiene, más de 70 por ciento, no tiene por qué correr.

Otra es romper la mayoría calificada para sacar esta reforma, por decretar la muerte de los demás partidos, incluidos sus aliados, Verde y PT, y no se diga a los de oposición.

Esta propuesta pasa más por Pale que por Palacio Nacional y va dedicada más que a las elecciones de 2027 a las presidenciales de 2030.

Todo está en manos de la Presidenta de la República y la iniciativa que, a partir de este documento, envíe al Congreso.

RETALES

1. SILENCIO. De esa propuesta se desconoce el tema de medios de comunicación, tema esencial en las anteriores reformas, pero conociendo a Gómez, irá por la censura vía la defensa de las audiencias, otra herramienta de silenciación de la 4T;

2. CHIQUILLERÍA. Con el posible registro de SomosMX como partido político, el régimen está por aprobar la versión 3.0 del PES, de Hugo Eric Flores, que lleva como siglas CSP, las iniciales de la presidenta, que por solo ese hecho debe ser desecharo;

3. GORDOLFO. Ya es grotesca la conducta de Noña que pasó de no pagar a un taxista ni siete pesos en un baño, a viajar cuatro veces en un año a Europa a todo lujo y organizarse un *performance* para develar su foto como presidente del Senado. El mimo poder enloquece a los maxipendejos. Eso es una regla general, no alusión personal, que conste. —

Nos vemos mañana, pero en privado